
Julian Assange premiado en Berlín – Entrevista exclusiva
con Stella Assange

Por: Vasco Esteves. 28/10/2023

Julian Assange ya no necesita ser presentado. Su lucha es nuestra lucha, la lucha
por la libertad de expresión: ¡una libertad cada vez más amenazada en nuestros
días por la desinformación rampante y la «dictadura de opinión» que invade y
corrompe cada vez más nuestras democracias! Quien controla la opinión pública
controla el mundo, y los medios para manipular esa opinión pública son cada vez
más sofisticados y están en manos de gobiernos, oligarcas y empresas monopólicas.

Este año, la Academia de las Artes de Berlín, una academia fundada hace 300 años,
dedicó su Premio Konrad-Wolf (en memoria de un director de cine de la antigua
RDA que fue presidente de la Academia durante muchos años) ¡a Julian Assange!
Julian Assange lleva cuatro años en la prisión de alta seguridad de Belmarsh, en
Londres, luchando contra su extradición a Estados Unidos (donde le amenazan con
la cadena perpetua o incluso la pena de muerte), y el premio de la Academia fue
recibido por su esposa, Stella Assange, abogada que también lucha por los
derechos humanos.
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Stella y Julian assange (Foto de Activism, Munique)

A lo largo de este reportaje, verás varias fotos tomadas durante la ceremonia de 
entrega…

PRESSENZA también tuvo la oportunidad de entrevistar a Stella en exclusiva sobre 
la situación actual de Julian, ¡que publicamos a continuación!
Stella Assange destacó especialmente el papel positivo de Lula da Silva, que habla 
repetidamente de Julian Assange en las ruedas de prensa. Lula también abordó el 
caso de Julián en su discurso de apertura de la Asamblea General de la ONU en 
Nueva York el pasado mes de septiembre, donde exigió su liberación, ¡con gran 
aplauso de la inmensa mayoría de los representantes políticos de todo el mundo 
presentes!

Entrevista de PRESSENZA con Stella Assange en Berlín el 22/10/2023

Por Vasco Esteves

PRESSENZA:
¿Cuál es la situación legal actual de Julián? ¿Se ha celebrado la audiencia pública
en Londres para tomar la decisión final sobre su extradición a Estados Unidos? ¿Ha
recurrido al Tribunal Europeo de Derechos Humanos? ¿Podría este recurso impedir
su extradición?

Stella Assange:
Todavía no ha habido una audiencia pública, estamos esperando. La fecha
de la vista pública podría ser la última etapa en el Reino Unido del recurso
legal de Julián contra la extradición. Si se pierde esta etapa, los canales
legales en el Reino Unido se habrán agotado para él.

Primero debe esperar a que se agoten todos los recursos internos antes
de poder recurrir al Tribunal Europeo de Derechos Humanos. El Tribunal
Europeo de Derechos Humanos sólo aceptará un recurso cuando no haya
más recursos abiertos en el Reino Unido.
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¿Este recurso retrasará o no la extradición?

Bueno, eso lo decidirá el Tribunal Europeo. En primer lugar, si acepta el
caso o no (no es automático) y, en caso afirmativo, puede activar lo que se
llama la orden de la Regla 39, que consiste en ordenar al Reino Unido que
no extradite mientras se decide sobre su petición. Por tanto, hay varios
pasos a seguir. El Tribunal Europeo puede ordenar la aplicación de la
Regla 39, y el Reino Unido tendrá que acatarla. Obviamente, el Tribunal
Europeo de Derechos Humanos es la última instancia legal dentro del
sistema del Consejo de Europa. Una sentencia a favor de Julián podría
impedir su extradición, sí.

¿Han prestado ayuda o expresado su solidaridad con Julian Assange hasta ahora
los gobiernos de Portugal o Brasil?

Que yo sepa, el gobierno portugués no. Pero el gobierno brasileño de Lula
da Silva se ha pronunciado varias veces sobre el caso de Julián. Lula da
Silva habló de Julián Assange en su discurso de apertura de la Asamblea
General [de la ONU] en Nueva York el pasado septiembre. También ha
hablado repetidamente sobre Julián en conferencias de prensa.

Ahora respecto de Alemania. Annalena Baerbock, candidata número uno del Partido
Verde en las últimas elecciones, se pronunció a favor de la liberación de Julian
ANTES de las elecciones. Ahora, después de las elecciones, como Ministra de
Asuntos Exteriores de Alemania, ya no aborda la cuestión… ¿Ha hablado con ella?
¿Y cómo explica su cambio de postura?

Todavía no he hablado con la Sra. Baerbock. Pero he hablado con el
Ministerio de Asuntos Exteriores alemán. El Gobierno de Merkel [el anterior
a éste] envió observadores para seguir discretamente el caso de Julián.
Pero no me consta que el gobierno actual lo haya hecho. Creo que el
Ministerio de Asuntos Exteriores alemán, también bajo el gobierno anterior,
sólo emitió una declaración expresando su preocupación por la situación
humanitaria de Julián. En cuanto al Comisionado para los Derechos
Humanos del actual gobierno federal, no tengo constancia de ningún tipo
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de posición pública formal al respecto.
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Foto de Pressenza. Texto del cartel: «¡Liberen a Julian Assange! Los criminales de
guerra salen libres, los periodistas de investigación se arriesgan a la pena de
muerte. Encarcelen a los criminales de guerra».

Otros países (como Italia) están haciendo mucho más para llamar la atención sobre
la situación de Julián: por ejemplo, nombrándole ciudadano honorario de Nápoles,
así como de otras ciudades y ahora incluso de la capital, Roma. ¿Qué falta aquí en
Alemania?

Bueno, creo que Alemania también apoya mucho a Julián a nivel popular.
La prensa alemana también ha sido muy positiva en su análisis del caso.
Hubo, creo, un documental de la ARD [cadena de televisión pública] que
es muy bueno. SPIEGEL [revista de noticias] emitió un comunicado
diciendo que el caso debía archivarse, y también me entrevistaron,
etcétera.

Pero a nivel institucional, Alemania se ha quedado atrás respecto de otros
grandes países europeos. Italia, por supuesto, es un excelente ejemplo de
movilización a través de las instituciones para obtener posiciones políticas.

¿Cómo explicas esto y qué piensa al respecto?

Bueno, no conozco muy bien la situación alemana, pero lo que sí veo son
los resultados. Quizá el pueblo alemán sea un poco más introspectivo y
quiera evaluar primero la situación, qué errores se pueden cometer. Creo
que Italia tiene un sistema democrático más eficaz. Y no lo digo en un
sentido que reste mérito a ese apoyo, que es muy fuerte en Alemania, pero
no veo el mismo tipo de traducción aquí que en Italia.

En Berlín, desde hace años se celebran regularmente acciones y vigilias en favor de
Julián. ¿Qué puede hacer la gente de Berlín para presionar aún más por la causa de
Julián?

El movimiento para liberar a Julián es un movimiento mundial. Es algo que
crece con el tiempo. Cada persona tiene diferentes redes, amistades,
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relaciones familiares, alcance en las redes sociales o cargos en tal o cual
sector. Hay gente que va a la plaza de un pueblo pequeño a hacer una
protesta individual «Liberad a Julián Assange», dibuja el tamaño de su
celda en el suelo con tiza y se queda allí una hora o incluso un domingo.
Para mí, es un signo de determinación y compromiso, y es inspirador. Y
cuando la gente que no está necesariamente al tanto de un caso ve a otras
personas muy comprometidas, sobre todo cuando se trata de un caso de
injusticia tan grave como este, piensa: «Bueno, si a esta persona le
importa tanto, ¡quizá a mí también debería importarme!». Eso es muy
efectivo. El movimiento «Free Assange» no está centralizado. Y luego, en
un día determinado, hay protestas, movilizaciones y así sucesivamente.
Así que creo que tenemos que organizarnos para seguir adelante, para
llegar a las personas en posiciones de poder – ya sea a través de cartas o
hablando con ellos directamente – y recordarles lo que deben hacer si no
están haciendo lo correcto.

Vivimos en un mundo en el que crece una especie de «dictadura de opinión» que
destruye nuestras democracias desde dentro. El macartismo y la Guerra Fría están
de vuelta, incluso en nuestras mentes. Los políticos occidentales claman
constantemente contra los crímenes de guerra de otros (Rusia, Hamás, etc.), pero
sus propios crímenes de guerra (¡que Julián Assange ayudó decisivamente a
destapar!) son ignorados o trivializados… y sus denunciantes siguen siendo
despiadadamente perseguidos. ¿Qué piensa y cómo se siente en una situación así?

Creo que tenemos que reconocer que existe un conflicto de intereses muy
importante para muchos de estos grandes países occidentales, que son
también los mayores exportadores de armas. De hecho, ¡son proveedores
de guerra! En cuanto a la restricción de la libertad de expresión, Julián
firmó una declaración la semana pasada. Se llama «Declaración de 
Westminster» y la firmaron unas 140 personas: periodistas, activistas, pero
sobre todo gente tanto de izquierdas como de derechas. Gente que dice
que ahora hay una industria para censurar, una industria para controlar la
narrativa, y que necesitamos volver a una cultura de libertad de expresión.
Creo que sin libertad de expresión no podemos esperar promover la paz,
porque las herramientas para controlar la comunicación son demasiado
fuertes, así que tenemos que luchar por estas dos cosas al mismo tiempo.
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Una pregunta personal: ¿Qué has aprendido de ti misma luchando contra el sistema?

Bueno, es importante no tener miedo y luchar por lo que uno cree. El
miedo es nuestro mayor enemigo. Tenemos que ser capaces de
comunicarnos libremente. Yo lucho por mi marido. Creo que mucha gente
quiere verlo libre, no sólo por razones humanitarias, sino también porque
entienden que su libertad también les afecta a ellos. Creo que he
aprendido que cada persona puede desempeñar un papel importante a la
hora de influir en el mundo que le rodea e intentar cambiarlo para mejor.
Cada pequeño gesto que hacemos moldea el entorno que nos rodea,
aunque no nos demos cuenta inmediatamente. Tenemos un impacto.
Todos podemos desanimarnos con demasiada facilidad, pensando que no
podemos cambiar las cosas, que los que están en el poder están ahí arriba
y no nos van a escuchar… ¡pero no es así!

Gracias, Stella, por esta entrevista.
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Entrada a la Academia de las Artes (Foto da PRESSENZA)

PORTAL INSURGENCIA MAGISTERIAL
Repositorio de voces anticapitalistas

Page 10
https://insurgenciamagisterial.com/



PORTAL INSURGENCIA MAGISTERIAL
Repositorio de voces anticapitalistas

Page 11
https://insurgenciamagisterial.com/



LEER EL ARTÍCULO ORIGINAL PULSANDO AQUÍ

Fotografía: Stella Assange recibe el Premio Konrad-Wolf a nombre de su marido
Julián Assange (Imagen de Pressenza)

Fecha de creación
2023/10/28
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